
PAR AIMÉ RIQUEN 
PHOTO : MARIE-PAULE DÉNÉRÉAZ

Comme il est écrit, ce sont des choses que l’œil 
n’a point vues, que l’oreille n’a point enten-
dues, et qui ne sont point montées au cœur de 
l’homme, des choses que Dieu a préparées pour 
ceux qui l’aiment. 
(1 Corinthiens 2, 9)

L'espérance est une vertu chrétienne par 
laquelle les croyants attendent de Dieu, avec 
confiance, sa grâce en ce monde et une vie éter-
nelle après la mort, contrairement à l'espoir qui 
est un sentiment qui porte à espérer ici-bas.
Dans ce monde actuel bien chahuté, l’être 
humain a besoin d’espoir pour vivre sereine-
ment et d’espérance pour un accompagnement 
spirituel motivant.
Le chrétien doit invoquer l’espérance comme 
un guide qui le conduit et lui donne le cou-
rage d’avancer sur le chemin de la vie, parfois 
tumultueux et difficile. Grâce à sa foi et au 
recours à l’Esprit-Saint, il reçoit la lumière qui 
éclaire ce chemin vers la porte de la vie éter-
nelle que lui a ouvert le Christ.
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remettent en question nos modes de vie, notre rapport à la 
nature, notre avenir. L’équipe de rédaction a choisi, pour ce 
premier magazine de l’année, de partager avec vous, chères 
lectrices, chers lecteurs, quelques paroles d’espérance  
appuyées par une citation biblique et une image inspirante.

TEXTE ET PHOTO PAR DAISY MAGLIA 

Pour moi, l’espérance est source de paix 
et de joie profonde. Tout comme la foi et 
l’amour, elle est au cœur de l’enseigne-
ment du Christ. Il suffit d’ouvrir l’Evan-
gile ou les Psaumes au hasard pour tomber 
sur des versets remplis d’espérance. Les 
paroles prononcées par le Christ avant 
qu’il retourne vers son Père nourrissent 
particulièrement mon espérance : « Que 
votre cœur cesse de se troubler ! Croyez en 
Dieu, croyez aussi en moi. Dans la mai-
son de mon Père, il y a de nombreuses 
demeures ; sinon je vous l’aurais dit ; je vais 
vous préparer une place. Et quand je serai 
allé et que je vous aurai préparé une place, 
à nouveau je viendrai et je vous prendrai 
près de moi afin que, là où je suis, vous 
aussi, vous soyez. Et du lieu où je vais, vous 
savez le chemin. » (Jean 14, 1-4) Alléluia !

Source de paix et de joie profonde.

Le chemin de vie.

TEXTE ET PHOTO PAR ISABELLE VOGT

J’aurais beau être prophète, avoir toute la science des mystères et toute la connaissance 
de Dieu, j’aurais beau avoir toute la foi jusqu’à transporter les montagnes, s’il me 
manque l’amour, je ne suis rien. […]
Ce qui demeure aujourd’hui, c’est la foi, l’espérance et la charité ; mais la plus grande 
des trois, c’est la charité. (1 Co 13, 2.13)

Depuis que j’ai découvert cette déclaration dans le célèbre « Hymne à l’amour » de 
saint Paul (chapitre 13 de la première 
lettre aux Corinthiens) il y a bien des 
années, elle m’accompagne et me récon-
forte. Elle traduit une conviction ancrée 
au plus profond de mon cœur depuis 
toujours. Elle se fait plus présente en ces 
temps troubles que nous vivons, où il est 
difficile de garder espoir en l’humanité, 
la liberté et la justice.
Je place ainsi toute mon espérance en 
Celui qui a dit : « Moi, je suis le Chemin, 
la Vérité et la Vie. » (Jn 14, 6)
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TEXTE ET PHOTO PAR LAETITIA WILLOMMET

Au commencement était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, 
et le Verbe était Dieu.
Il était au commencement auprès de Dieu. […]
Et le Verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous. (Jn 1, 1-2.14)

Ces versets sont depuis longtemps mes compagnons dans les 
moments difficiles de ma vie, dans les doutes et les angoisses. 
J’ai « ruminé » ces versets à de nombreux moments. Les récitant 
dans ma tête, les laissant prendre place dans mon cœur. Leur 
musicalité m’apaise. Les répétitions du mot « verbe » donne un 
rythme qui me plaît et m’aide à intérioriser cette belle réalité : le 
Verbe venait de Dieu et était Dieu et il a habité notre humanité. 
Il en a expérimenté les souffrances et les joies. Je peux déposer les 
miennes dans ses mains et lui faire confiance. J’aime les méditer 
devant l’icône de la Trinité qui me rappelle l’abondance d’amour 
de Dieu.

TEXTE ET PHOTO PAR NICOLE CRITTIN

Un grand signe apparut dans le ciel : une Femme, ayant le soleil pour manteau, la lune 
sous les pieds, et sur la tête une couronne de douze étoiles […]
Un autre signe apparut dans le ciel : un grand dragon, rouge feu, avec sept têtes et dix 
cornes, et, sur chacune des sept têtes, un diadème. […]
Or, elle mit au monde un fils, un enfant mâle, celui qui sera le berger de toutes les nations, 
les conduisant avec un sceptre de fer. L’enfant fut enlevé jusqu’auprès de Dieu et de son 
Trône, et la Femme s’enfuit au désert, où Dieu lui a préparé une place, pour qu’elle y soit 
nourrie pendant mille deux cent soixante jours. (Ap 12, 1-6)

Lors du retour de la promenade qui longe la crête de l’Ardevaz, je m’arrête un instant 
dans la chapelle des Mayens-de-Chamoson, pour méditer devant la mosaïque de la 
Vision de la femme et du dragon, tirée de l’Apocalypse 12, 1-6. Contrairement à ce que 
ce terme signifie de nos jours, l’Apocalypse (dont l’étymologie grecque signifie révéla-
tion) est une promesse de bonheur qui débouche sur la victoire définitive de Dieu sur 
le mal et sur la mort. La figure de la Femme couronnée d’étoiles est très connue, elle 
représente sûrement l’Eglise et pas d’abord la Vierge Marie. Quel magnifique message 
d’espérance… 

Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie. (Jn 14, 6)

TEXTE ET PHOTO PAR MARIE-PAULE DÉNÉRÉAZ

« Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures ; 
sinon, vous aurais-je dit : “Je pars vous préparer une place” ? 
Quand je serai parti vous préparer une place, je reviendrai et je 
vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, 
vous aussi. 
Pour aller où je vais, vous savez le chemin. » (Jean 14, 2-4)

La perspective de voir revenir Jésus et de me faire un jour emme-
ner auprès de lui pour être là où il est nourrit mon espérance. 
Si l’espoir est humain et peut être déçu, l’espérance ne s’éteint 
jamais car elle a une dimension transcendantale. Mon espérance 
est tournée vers les promesses de celui qui est l’alpha et l’oméga, 
celui qui est le chemin. Un chemin de patience et d’endurance, 
main dans la main avec Jésus, qui nous fera découvrir les mystères 
de l’au-delà où une place nous est préparée dans la maison du 
Père. Jésus, j’ai confiance en toi !

Vision de la femme et du dragon.

Icône de la Trinité.
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